

FORO AMÉRICA LIBRE

UNIDOS POR LA DEMOCRACIA

La segunda edición del Foro América Libre se llevó a cabo el pasado 7 y 8 de noviembre en la Ciudad de México y se consolidó como un espacio para quienes creen en la libertad y la democracia. Esta segunda edición convocó a representantes de más de 30 países y de 70 organizaciones de Europa y Latinoamérica, logrando consolidarse así como el gran contrapeso de centro y centroderecha frente al Foro de Sao Paulo y al Grupo de Puebla.

¿CUÁL ES EL OBJETIVO DEL FORO AMÉRICA LIBRE?

El Foro América Libre aspira a ser una referencia en todo el continente, capaz de marcar agenda, generar conversación pública y culminar en un espacio de encuentro con los siguientes objetivos:

Marcar un hito de unidad democrática frente al acecho autoritario.

Motivar a los amantes de la democracia liberal para que entren de lleno a la batalla de las ideas.

Promover una América Latina como actor internacional responsable frente a los desafíos geopolíticos.

Generar una narrativa convincente acerca de lo que está ocurriendo en la región.

Diseñar una agenda política sobre la América que soñamos.

MARÍA CORINA MACHADO DESAFÍA A LA DICTADURA VENEZOLANA

Lograr que el 10 de enero asuma Edmundo González no solo tiene que ver con Venezuela, sino que tiene que ver con el mundo entero. Hoy la dictadura de Nicolás Maduro es el principal aliado del crimen organizado en el mundo (...) la migración más grande no es la de Ucrania ni la de Siria, sino la de Venezuela.

(...)

hemos tenido que enfrentar una represión como nunca antes se había visto. Tenemos compañeros presos. Compañeros muertos. Muchos han tenido que dejar sus casas, sus familias. Ellos son nuestra inspiración

MARÍA CORINA MACHADO, LÍDER DE LA OPOSICIÓN VENEZOLANA
VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2024

¡NO PUEDE HABER LIBERTAD SIN SEGURIDAD!

Dentro del Foro América Libre también se contó con la participación de Patricia Bullrich, Ministra de Seguridad de Argentina, quien dejó claro que no puede haber libertad sin seguridad, además de que denunció fuertemente la influencia del crimen organizado:



De qué justicia podemos hablar en Latinoamérica cuando hay jueces que responden al narcotráfico”. (Y mandó una clara advertencia) “En Argentina, desde aquí en adelante, el que las hace, las paga

PATRICIA BULLRICH, MINISTRA DE SEGURIDAD DE ARGENTINA
VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 2024

PREMIO ODCA DE DERECHOS HUMANOS A MARÍA CORINA MACHADO

Como reconocimiento a su liderazgo, María Corina Machado fue galardonada por la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA), con el premio ODCA de Derechos Humanos.

Este reconocimiento no destaca únicamente su rol como líder política, sino también como una defensora incansable de los derechos fundamentales en Venezuela. Con este reconocimiento, la ODCA busca subrayar la importancia de figuras como la de María Corina Machado en la movilización ciudadana y en el impulso hacia un cambio democrático. en su país.



¡LIBERTAD A LOS PRESOS POLÍTICOS!

Como centro del Foro América Libre se rindió homenaje a los **más de 3 mil 500 presos políticos** de la región, entre quienes se encuentran menores de edad en Cuba y Venezuela. Todos ellos fueron recordados con sillas vacías en la sala, como mecanismo para hacer notar su ausencia y para darles visibilidad.

Como parte de este esfuerzo de concientizar y visibilizar a los presos políticos, se contó con testimonios de Cuba, Venezuela y Bolivia. Así como con una simulación de realidad virtual sobre el **centro de tortura venezolano** conocido como “El Helicoide”.

DECLARACIÓN POR LA LIBERTAD 2024

Por segundo año consecutivo, el Foro América Libre se consolida como un espacio en favor de la democracia y la libertad, y en contra del autoritarismo, el populismo y el socialismo bolivariano.

Hoy la libertad está bajo acecho en amplias regiones del continente. Por eso, quienes suscribimos esta declaración, así como las más de 70 organizaciones que somos parte del Foro América Libre, expresamos lo siguiente:

1. Creemos firmemente en la eminente dignidad de todas las personas. Estamos convencidos de que sí es posible que América salga adelante bajo las premisas de la libertad, la prosperidad, el Estado de derecho y la solidaridad. Para ello es indispensable que existan regímenes plenamente democráticos, comprometidos con el bien común, que permitan elecciones libres, separación entre los poderes y una justicia independiente. Además, es necesaria una verdadera economía social de mercado capaz de crear empleos y sacar a millones de latinoamericanos de la pobreza.
2. Denunciamos la injerencia de la “galaxia rosa”, particularmente del Foro de São Paulo, del Grupo de Puebla y de la Internacional Progresista en los procesos políticos de las diferentes naciones de la región, con el fin de socavar la democracia liberal e imponer regímenes autoritarios y proclives al socialismo bolivariano.
3. Rechazamos la descalificación que hace la izquierda de aquellos procedimientos jurídicos que investigan los posibles delitos de sus miembros, procesos a los que despectivamente llama *lawfare*. También rechazamos todo intento de redefinir y vaciar el concepto de democracia. Reafirmamos el valor universal de la democracia liberal, la única que es viable y posible.
4. Condenamos enérgicamente el fraude electoral realizado por la dictadura de Nicolás Maduro en Venezuela, y exigimos que se reconozca el triunfo de Edmundo González Urrutia, legítimo y claro vencedor de las elecciones del pasado 28 de julio. Hacemos un llamado a la comunidad internacional para acompañar y asegurar la juramentación constitucional del nuevo presidente en enero del 2025.
5. Exigimos al gobierno de México el respeto a la pluralidad política y a las instituciones democráticas. La reforma judicial recién aprobada es un duro golpe contra el Estado de derecho y la separación de poderes, y supone un muy peligroso precedente para otros países en la región. Nos solidarizamos con la sociedad civil que se ha movilizó contra esta dañina y peligrosa reforma.
6. Reiteramos nuestra solidaridad con los pueblos de Cuba y Nicaragua, hoy sometidos a dictaduras atroces que rechazan todo intento de apertura y reprimen violentamente cualquier protesta, mostrándose además incapaces de asegurar los servicios básicos para sus ciudadanos. Es urgente trazar una ruta para el cambio democrático en ambas naciones.
7. Exigimos la liberación de todos los presos políticos de la región. Miles de personas están privadas de la libertad por la única razón de ser incómodas a los regímenes autoritarios.
8. El crimen organizado tiene sometida a gran parte de la población americana, muchas veces con la abierta complicidad de los regímenes autoritarios. Nos pronunciamos por su combate frontal, con toda la fuerza de la ley y siempre apegados a las normas del Estado de derecho.
9. Condenamos cualquier intervención de potencias autoritarias extranjeras en la región, que tienen como finalidad socavar nuestras instituciones democráticas y apoyar a dictaduras. Así, estamos firmes al lado de todas las naciones democráticas del mundo en su lucha contra el acecho autoritario. Nos solidarizamos particularmente con el pueblo de Ucrania y con su lucha por su libertad.
10. Es la hora de quienes creemos en la democracia. Más allá de matices y diferencias ideológicas, la situación actual nos obliga a unir fuerzas entre quienes defendemos la libertad, la democracia, la economía de mercado y el Estado de derecho. El Foro América Libre aspira a ser un gran espacio para este proyecto.

Ciudad de México, a 8 de noviembre de 2024

La “declaración por la libertad” fue suscrita por más de 70 organizaciones de 30 países.



¡SUMA TU FIRMA A ESTE LLAMADO POR LA LIBERTAD Y LA DEMOCRACIA!

<https://tinyurl.com/yk92mr64>